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Não há o mesmo entusiasmo e é natural isto na 
defesa dos atos insanos do governo passado. Ten-
tam usar crianças e adolescente para provocar um 
clima de desespero nas escolas e, por conseguinte, 
bradar nas redes sociais como atos provocados pe-
las  atitudes do novo governo. A eficiência do gov-
erno em responder rapidamente e a altura com 
verbas e ações legais para impedir que as redes 
sociais propaguem qualquer iniciativa que vá em 
direção a atos de violência foi um balde de água 
fria nos naqueles que estão presos aos tentáculos 
do ex-presidente.
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Após a cerimônia, os presidentes se reuniram 
por mais de uma hora. Nela, Xi afirmou que 
os países têm amplos interesses conjuntos e 
disse que Lula é um bom amigo de longa data 
da China. "Foi com sua intenção e apoio que 
as relações China-Brasil conseguiram dar um 
grande salto", complementou Xi.
Tanto Lula, como os altos funcionários brasilei-
ros que participaram da grande delegação que 
veio à China, enfatizaram que um dos princi-
pais objetivos da missão era o de restabelecer 
as relações entre os dois países. Uma das músi-
cas tocadas na cerimônia foi “Um Novo Tem-
po” de Ivan Lins, música escolhida pelo gover-
no brasileiro, cuja letra diz: "No novo tempo/
Apesar dos castigos/Estamos crescidos/Esta-
mos atentos/Estamos mais vivos".

PÁGINA

Mauro Cid 
disse à PF 
que operação 
para resgatar 
joias sauditas 
foi pedido de 
Bolsonaro
PÁGINA 5

- O estado do Rio está passando por uma 
grande evolução na segurança pública. Os 
nossos agentes recebem o terceiro melhor 
salário do Brasil, estamos reformando os 
batalhões e as delegacias. - declarou o gov-
ernador.

A PGR pede que Bolsonaro seja ouvido 
por uma conduta em 10 de janeiro, “pela 
qual o autor teria supostamente incitado 
a perpetração de crimes contra o Estado 
de Direito".

Plano contra 
desmatamento 
contra a 
Amazônia 
recebe 
sugestões
até dia 26

Focus Cia de Dança 
em dose dupla em 
Niterói!
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É uma jornada rumo à alegria, propósi-
to definido pelos 14 personagens que 
contam a história. Tem jabuti, coelho, 
cavalo, macaco e peixe para citar alguns 
integrantes da animada e frenética fau-
na. Eles se reúnem para organizar a festa 
da Jabuti Elisa, que completa 100 anos. 
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A Agência Espacial Europeia (ESA na 
sigla em inglês) anunciou o adiamen-
to da missão Juice, que tem como 
destino o planeta gasoso de Júpiter. 
A previsão de lançamento era para as 
9h15 de ontem (13), mas foi adiado 
para hoje (14), às 9h14, no horário de 

Brasília.
A espaçonave Jupiter Icy Moons Ex-
plorer partirá da base de lançamento 
espacial de Kourou, na Guiana Franc-
esa. O evento será transmitido ao 
vivo pelo YouTube da European Space 
Agency.

Agência Espacial Europeia adia 
lançamento de missão a Júpiter

O ministro Alexandre de 
Moraes, do STF (Supre-
mo Tribunal Federal), 

determinou nesta 6ª feira (14) 
que a PF (Polícia Federal) rea-
lize a oitiva do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) em inqué-
rito que investiga autores inte-
lectuais do 8 de Janeiro. Eis a 
íntegra (126 KB) da decisão.
Com a determinação, Moraes 
atende a pedido apresentado 
pela PGR (Procuradoria Geral 
da República). O depoimento 
deve ser realizado em até 10 
dias.
A PGR pede que Bolsonaro seja 
ouvido por uma conduta em 10 
de janeiro, “pela qual o autor 
teria supostamente incitado a 
perpetração de crimes contra 
o Estado de Direito“. Para o 
órgão, é justificada “a apura-
ção global dos atos praticados 
antes e depois” do 8 de Janeiro 
pelo ex-chefe do Executivo.
Na data, Bolsonaro comparti-
lhou em seu perfil no Facebook 
um vídeo que diz, sem provas, 
que o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) não foi elei-
to, mas sim “escolhido por mi-
nistros do STF e TSE [Tribunal 
Superior Eleitoral]”.
A publicação é trecho de uma 
entrevista de Felipe Gimenez, 
procurador de Mato Grosso do 
Sul. Foi postada inicialmente 
por Maria Leal, que se diz mo-
radora de Vitória da Conquista 
(BA) e apoiadora de Bolsonaro.
O vídeo foi compartilhado 
pelo ex-presidente, que tem 15 
milhões de seguidores no Face-
book, em meio a ânimos exal-
tados de apoiadores de direita 
depois de prisões de extremis-
tas envolvidos nos atos.

Em 9 de janeiro, foram detidas 
1.406 pessoas preventivamen-
te. Atualmente, seguem em 
regime fechado 181 homens 
e 82 mulheres. Os liberados 
cumprem medidas cautelares, 
como o uso de tornozeleira 
eletrônica.
“A oitiva de JAIR MESSIAS 
BOLSONARO, nos termos in-
dicados pelo Ministério Públi-
co, é medida indispensável ao 
completo esclarecimento dos 
fatos investigados“, diz Moraes 
na decisão.
Em 13 de janeiro, o ministro já 
havia recebido o pedido de rea-
lização do depoimento. Como 
Bolsonaro não estava no Brasil, 
decidiu apreciar a solicitação 
“no momento oportuno”. Ago-
ra, o retorno do ex-presidente 
ao país em 30 de março possi-
bilitou a oitiva, como cita Mo-
raes no documento.
O processo apura ainda par-
ticipantes que instigaram os 
ataques extremistas no 8 de 
Janeiro. Eles são investigados 
pelos crimes de terrorismo, as-
sociação criminosa, abolição 
violenta do Estado Democráti-
co de Direito, golpe de Estado, 
ameaça, perseguição e incita-
ção ao crime. São ilícitos esta-
belecidos no Código Penal e na 
Lei 13.206 de 2016.
Esse é um dos inquéritos sob 
relatoria do ministro Alexandre 
de Moraes abertos para apurar 
os atos contra as sedes dos Três 
Poderes. 2 desses processos fica-
ram públicos nesta 6ª feira (14). 
Os processos serão analisados 
pelos ministros em sessão vir-
tual extraordinária pautada pela 
presidente da Casa, ministra 
Rosa Weber, na 3ª feira (18).
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Moraes determina 
depoimento de 

Bolsonaro à PF sobre
8 de Janeiro

Chegou o momento 
da lucidez falar mais 
alto. As acomodações 
políticas mostram 
que não é mais pos-

sível seguir com uma orientação 
que vai levar lideranças a amar-
gar derrota nas próximas urnas.
Não há o mesmo entusiasmo e 
é natural isto na defesa dos atos 
insanos do governo passado. 
Tentam usar crianças e adoles-
cente para provocar um clima 
de desespero nas escolas e, por 
conseguinte, bradar nas redes 
sociais como atos provocados 
pelas  atitudes do novo governo. 
A eficiência do governo em res-
ponder rapidamente e a altura 
com verbas e ações legais para 
impedir que as redes sociais pro-
paguem qualquer iniciativa que 
vá em direção a atos de violência 
foi um balde de água fria nos na-
queles que estão presos aos ten-
táculos do ex-presidente. 
Usar adolescentes e jovens como 

massa de manobra para atos em 
sala de aula é a ação mais vergo-
nhosa que poderíamos imaginar. 
Todas as evidências  apontam 
para uma só direção: grupelhos 
que fingem estar fazendo polí-
tica, mas na verdade, estão ali-
mentando o ódio, o terror; logo, 
são terroristas.
As fakes news já não são tão no-
vas assim  e cada vez mais os 
brasileiros estão atentos aos seus 
efeitos maléficos. Tentam todo 
tipo de baixaria. Na cabeça dessa 
gente vale tudo, golpe baixo de 
qualquer natureza. Isto demons-
tra o apavoramento com conti-
nuidade da derrota nas próximas 
eleições, que são as municipais.
Ainda assim alguns políticos ali-
mentam a esperança de um suces-
so eleitoral ainda sonham com os 
votos fáceis aliando os seus nomes 
a este projeto de Brasil que não 
atende as nossas necessidades. A 
política precisa estar a serviço da 
maioria da população, não dá para 

deixar o estado brasileiro a serviço 
dos bem-afortunados. O partido 
não é um feudo. É preciso prosse-
guir e não retroceder.
O povo clama por emprego, mo-
radia, hospitais funcionando, 
remédios mais baratos, escola 
com professores, alimentos mais 
baratos, direitos individuais res-
peitados. Esse é o Brasil que está 
sendo costurado a partir de 2023. 
Não é o Brasil do Lula, mas sim, 
um país com todas as correntes 
que entenderam que a democra-
cia deve continuar soberana, sem 
racismo, sem homofobia, sem 
violência contra mulher, sem 
massacre aos yanomami. Trocar 
nossa luta, nossa história, nossa 
cultura, nossas vitórias, por um 
regime que cultua a violência e 
o ódio, cheira a nazismo, a retro-
cesso e isso me faz lembrar um 
velho provérbio chinês: “As más 
companhias são como um mer-
cado de peixe; acabamos por nos 
acostumar ao mau cheiro.

ESTOURO DA BOIADA
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O mandatário 
b r a s i l e i r o 
foi recebido 
no Gran-
de Salão do 

Povo, em Pequim, sede da 
Assembleia Nacional chi-
nesa, com uma cerimônia 
que incluiu 21 salvas de ti-
ros de canhão, bandas mi-
litares, desfiles de tropas 
e a saudação de crianças, 
uma prática na recepção 
de chefes de Estado que 
não era realizada desde o 
início da pandemia.
Após a cerimônia, os pre-
sidentes se reuniram por 
mais de uma hora. Nela, Xi 
afirmou que os países têm 
amplos interesses conjun-
tos e disse que Lula é um 
bom amigo de longa data 
da China. "Foi com sua 
intenção e apoio que as 
relações China-Brasil con-
seguiram dar um grande 
salto", complementou Xi.
Tanto Lula, como os altos 
funcionários brasileiros 
que participaram da gran-
de delegação que veio à 
China, enfatizaram que 
um dos principais obje-
tivos da missão era o de 
restabelecer as relações 
entre os dois países. Uma 
das músicas tocadas na 
cerimônia foi “Um Novo 
Tempo” de Ivan Lins, mú-
sica escolhida pelo gover-
no brasileiro, cuja letra 
diz: "No novo tempo/Ape-
sar dos castigos/Estamos 
crescidos/Estamos aten-
tos/Estamos mais vivos".

No mesmo tom, Xi disse 
na reunião com Lula que 
"a China está disposta 
a trabalhar junto com o 
Brasil para criar um novo 
futuro para as relações si-
no-brasileiras na nova era, 
para o maior benefício de 
ambos os povos, e desem-
penhar um papel positivo 
e importante para a paz, 
estabilidade, prosperidade 
e desenvolvimento regio-
nal e global".
O presidente chinês também 

falou sobre a disposição da 
China para conversar ativa-
mente sobre "uma articula-
ção estratégica entre a cons-
trução conjunta da Nova 
Rota da Seda e a reindustria-
lização’ do Brasil'.
Apesar de o Brasil não ter 
se somado ao megaprojeto 
de infraestrutura chinês, 
que completa uma déca-
da este ano, a declaração 
conjunta entre os países 
destacou que "Brasil e Chi-
na manifestaram interes-

se em examinar sinergias 
entre as políticas de de-
senvolvimento e os pro-
gramas de investimento 
do Brasil, inclusive nos es-
forços da integração sul-a-
mericana, e as políticas de 
desenvolvimento e as ini-
ciativas internacionais da 
China, inclusive a Iniciati-
va do Cinturão e da Rota", 
como também é chamada 
a Nova Rota da Seda. 
Mais de 150 países já assi-
naram acordos de coope-

ração sob a iniciativa que 
tem investido trilhões de 
yuans em infraestrutura 
ao redor do mundo, e que 
segue a política de benefí-
cio mútuo e estratégias ga-
nha-ganha defendida pela 
China.

Meio ambiente ganha 
relevância nas relações 

Brasil-China
Como parte da ampliação 
da Parceria Estratégica 
Global (ou Abragente), foi 
criada uma Subcomissão de 
Meio Ambiente e Mudan-
ça do Clima dentro da Co-
missão Sino-Brasileira de 
Alto Nível de Concertação e 
Cooperação (COSBAN).
"Em 2004, quando foi es-
tabelecida a COSBAN [...] 
nós tínhamos 10 grupos 
tratando de diversos as-
suntos mas até então não 
havia um subcomitê espe-
cífico sobre meio ambien-
te", explicou a ministra do 
Meio Ambiente e Mudan-
ça do Clima, Marina Silva.
"Houve um esforço e um 
entendimento político e 
estratégico, tanto do go-
verno do presidente Lula, 
como do governo do pre-
sidente Xi Jinping que era 
necessário colocar a ques-
tão da mudança do cli-
ma, da proteção do meio 
ambiente, do desenvolvi-
mento sustentável no mais 
alto nível das prioridades", 
disse Marina na coletiva 
realizada na embaixada 
brasileira em Pequim na 

sexta-feira (14).
Em outra declaração 
conjunta, Brasil e Chi-
na voltaram a cobrar os 
países do Norte Global 
sobre sua responsabili-
dade com a crise climá-
tica: "continuamos muito 
preocupados com que o 
financiamento climático 
fornecido pelos países de-
senvolvidos mantenha-se 
aquém do compromisso 
de US$ 100 bilhões por 
ano, como tem acontecido 
todos os anos desde que a 
meta foi estabelecida em 
2009, mesmo quando o 
montante real necessário 
ultrapassa de longe esse 
compromisso”. Na COP 
27, em novembro do ano 
passado, tanto Lula como 
o Enviado Especial da 
China para as Mudanças 
Climáticas, Xie Zhenhua, 
haviam reclamado so-
bre o incumprimento do 
compromisso.
A China tem avançado a 
passos largos em energias 
renováveis, tanto em ge-
ração como em infraes-
trutura. Em 2021, a China 
passou a ser um dos 50 
países no mundo que têm 
mais 10% da sua energia 
provenientes de fontes 
solar e eólica, segundo 
a organização Ember. O 
país também é responsá-
vel por mais de 80% dos 
principais estágios de 
fabricação de painéis so-
lares, segundo a Agência 
Internacional de Energia.

Lula reaproxima Brasil da China
e amplia cooperação ambiental

O PT se prepara para 
reativar os cha-
mados Comitês 

Populares de Luta visando 
fortalecer o trabalho de 
base do partido e reduzir 
as críticas internas sobre a 
necessidade de um maior 
engajamento da da popu-
lação ao programa de go-
verno do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). 
A retomada das atividades 
do comitê foi considerada 
prioritária pelos partici-
pantes do seminário de 
comunicação promovido 
pelo PT, aberto na quin-
ta-feira (13), que termina 
nesta sexta-feira (*14), em 

Brasília. 
Segundo o jornal Folha 
de S. Paulo, “a secretária 
nacional de mobilização 
do PT, Mariana Janeiro, 
diz que o objetivo é reto-
mar as atividades de ‘to-
dos os comitês possíveis’. 
Segundo ela, ainda estão 
registrados cerca de 4.000 
espaços.
A reativação dos comitês 
já havia sido determina-
da em uma resolução do 
diretório nacional do PT. 
Os debates, agora, se dão 
em torno do formato que 
deverá ser adotado. Em 
2022, durante a campa-
nha eleitoral, as unidades 

apresentaram propostas, 
desmentiram fake news 
e motivaram apoiadores 
e simpatizantes por meio 
do contato direto.
"Não acho que o governo 
deva ter a tarefa de mobi-
lizar. O papel é dos movi-
mentos. Há, no entanto, 
uma baixa capacidade de 
mobilização desse campo, 
em parte por responsabi-
lidade das gestões do PT. 
Essa insuficiência é um 
dos grandes problemas da 
nossa democracia hoje", 
disse o cientista político e 
professor da Universidade 
de Brasília (UnB), Luis Fe-
lipe Miguel.

PT quer reativar os comitês 
populares para mobilizar base

Em depoimento à Po-
lícia Federal (PF), o 
ex-ajudante de or-

dens de Jair Bolsonaro, 
Mauro Cid, relatou que a 
tentativa frustrada de res-
gatar as joias sauditas reti-
das na alfândega começou 
com um pedido de Jair 
Bolsonaro, recipiente dos 
"presentes" da monarquia 
árabe. A informação é da 
jornalista Andréia Sadi. 
Cid disse que Bolsonaro 
informou a ele em mea-
dos de dezembro de 2022 

sobre a existência de um 
"presente" retido pela Re-
ceita Federal e pediu que 
ele checasse se era possí-
vel regularizar os itens. De 
acordo com Cid, não houve 
uma ordem direta de recu-
peração dos itens por par-
te do ex-chefe de governo, 
e sim uma solicitação.
O ex-braço direito de Bol-
sonaro, então, entrou em 
contato com Júlio César 
Vieira Gomes, então se-
cretário especial da Re-
ceita, que confirmou que 

havia um pacote retido e 
que já havia um pedido de 
liberação dos itens datado 
de novembro de 2021, em 
nome do ex-ministro de 
Minas e Energia, Bento Al-
buquerque.
Cid relatou ainda que Jú-
lio César o orientou sobre 
como deveria ser feito o 
documento para solicitar à 
Receita a retirada das joias. 
A maior parte das tratativas 
aconteceu por meio do apli-
cativo de mensagens What-
sApp, de acordo com Cid.

Mauro Cid disse em depoimento à 
PF que operação para resgatar joias 
sauditas foi pedido de Bolsonaro
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Fernando Mineiro

Plano contra desmatamento contra a 
Amazônia recebe sugestões até dia 26

Pesquisadora 
vê redução de 
mensagens 
de ódio 
de grupos 
extremistas

O Ministério 
do Meio 
A mbie nte 
e Mudança 
do Clima 

abriu uma consulta pú-
blica para receber contri-
buições ao Plano de Ação 
para Prevenção e Con-
trole do Desmatamento 
na Amazônia Legal (PP-
CDAm). Criado em 2004, 
o plano tem por objetivo 
reduzir de forma contí-
nua o desmatamento e 
criar as condições para 
a transição para um mo-
delo de desenvolvimento 
sustentável na Amazônia 
Legal. As contribuições 
poderão ser encaminha-
das até o dia 26 de abril 
na página do PPCDAm.
O plano foi o principal 
responsável pela redu-
ção de 63,5% da taxa de 
desmatamento até 2019, 
quando foi extinto pelo 
governo anterior. A ver-
são atual do plano tem 
por objetivo alcançar a 

meta de desmatamento 
zero até 2030. O docu-
mento completo pode ser 
visualizado aqui.
O desmatamento zero se 
dá pela manutenção ou 
incremento da área de 
vegetação nativa no ní-
vel do bioma. Para tanto, 
é preciso adotar ações de 
combate ao desmatamen-
to ilegal, estímulo à con-
servação das áreas pas-
síveis de autorização de 
supressão previstas em lei 
específica mediante ins-
trumentos econômicos e 
fomento à restauração e 
plantio de vegetação na-
tiva.
Os planos de Prevenção 
e Controle do Desmata-
mento nos Biomas pre-
veem o desenvolvimento 
de atividades produtivas 
sustentáveis, com a re-
tomada das políticas de 
exploração sustentável de 
florestas públicas, incen-
tivos à restauração flores-
tal, à bioeconomia, à agri-
cultura de baixo carbono 
e ao estabelecimento de 

infraestrutura “verde”.
O documento também 
trata do monitoramen-
to e controle ambiental. 
Isso envolve a retomada 
do controle de territórios 
ocupados por atividades 
ilegais, desintrusão de 
unidades de conservação 
e terras indígenas, imple-
mentação de instrumen-
tos de apoio à fiscalização 
e melhoria da rastreabili-
dade de produtos agrope-
cuários.
Outro ponto trata do or-
denamento fundiário e 
territorial, com a imple-
mentação do Cadastro 
Ambiental Rural (CAR), 
titulação de territórios 
tradicionais, criação de 
unidades de conservação 
e de instrumento norma-
tivos e econômicos, como 
o Fundo Amazônia e o 
Bolsa Verde, pagamento 
por serviços ambientais e 
regulamentação de mer-
cado de carbono e das 
cadeias de commodities, 
além de normas de refor-
ço às ações de comando e 

controle em municípios 
críticos e em emergência 
ambiental por desmata-
mento.
“Um dos principais desa-
fios é integrar o combate 
ao desmatamento nas po-
líticas de Estado brasilei-
ras, partindo-se do prin-
cípio de que o combate às 
causas do desmatamento 
não pode ser conduzido 
de forma isolada pelos 
órgãos ambientais”, infor-
mou o ministério.
Além de se comprometer 
em acabar com o desma-
tamento ilegal, o governo 
brasileiro, ao assinar o 
Acordo de Paris, também 
se comprometeu em redu-
zir as emissões de gases 
do efeito estufa. A Con-
tribuição Nacionalmente 
Determinada (NDC, na 
sigla em inglês) brasilei-
ra de 2015 estabelece que 
o Brasil deve reduzir as 
suas emissões em 37% até 
2025, em 50% em relação 
a 2005 até 2023, e alcan-
çar a neutralidade climá-
tica até 2050.

As investigações contra 
os grupos que incen-
tivam ataques a esco-

las e formas semelhantes de 
violência têm conseguido re-
duzir a circulação desse tipo 
de conteúdo na internet. Essa 
é a avaliação da pesquisado-
ra Michele Prado. Apesar de 
contas que foram suspensas 
terem reaparecido, agora, 
segundo ela, os extremistas 
têm restringido o acesso aos 
conteúdos. “Algumas contas 
foram recriadas por usuá-
rios que eu acompanho já há 
muito tempo. A maioria de-
les está deixando as contas 
privadas”, diz.
Michele monitora grupos 
que promovem e incentivam 
ataques desde 2020. A pes-

quisadora faz parte do Mo-
nitor Do Debate Político no 
Meio Digital da Universidade 
de São Paulo (USP) e é autora 
dos livros “Tempestade Ideo-
lógica - Bolsonarismo: A alt-
-right e o populismo iliberal 
no Brasil” e “Red Pill - Radi-
calização e Extremismo”.
Em plataformas de jogos on-
line, que parte desses grupos 
usam para comunicação, os 
próprios extremistas têm 
retirado os conteúdos do ar 
de forma a evitar a identi-
ficação. “Às vezes o próprio 
criador do servidor desconfia 
que tem infiltrados e derru-
ba [o servidor]”, conta a pes-
quisadora a partir do moni-
toramento feito nas últimas 
semanas.
Para Michele, diminuir o 
acesso a conteúdos que inci-
tam à violência é uma forma 

de reduzir o risco de ataques. 
“Quanto mais conteúdo ins-
piracional circula, mais po-
tenciais imitadores a gente 
tem. Então, o fato de ter con-
seguido derrubar esse con-
teúdo que inspira, atua de 
forma positiva para a gente 
tentar diminuir o potencial 
de novos atentados”, desta-
cou. Ela está trabalhando em 
um relatório para ajudar a 
embasar as ações do Minis-
tério da Justiça nesse sentido.
Uma medida que Michele 
considera útil para reduzir 
a circulação desse tipo de 
conteúdo na rede é a criação 
de um banco com a identifi-
cação digital de conteúdos 
que já tenham sido apon-
tados como incitadores de 
violência. “Então, você cria 
um banco de dados com as 
impressões digitais e man-

da para essa plataforma. Ela 
precisa ter um compromisso 
para que quando um conteú-
do desses subir, ela própria o 
derrube sem que haja neces-
sidade de denúncia de usuá-
rios”, defende.

Comunidades de ódio
Segundo a pesquisadora, 
essas comunidades reúnem 
jovens entre 10 e 25 anos de 
idade, de acordo com o que 
eles mesmos declaram nes-
ses espaços de discussão. 
Esses adolescentes se rela-
cionam por afinidade com 
temas como a misantropia. 
“Um ódio à humanidade. 
Ódio ao ser humano. Esse 
é a principal característica” 
enfatiza a pesquisadora. Há 
ainda a misoginia, de ódio a 
mulheres, e o antissemitis-
mo, de ódio a judeus.

Michele explica que há jo-
vens que estão predispostos 
ou realmente cometem ata-
ques, como também há ou-
tros que se dedicam a criar 
e disseminar conteúdos para 
incentivar a radicalização. 
“Tem pessoas que estão ali 
só para produzir e dissemi-
nar conteúdo inspirador. Os 
edits [vídeos], que eles cha-
mam, armas, os marcadores 
estéticos. Tem gente que está 
só para disseminar conteúdo 
instrucional, com instruções 
de como você vai deixar a sua 
arma mais letal, como você 
tem que fazer para produzir 
o maior número de vítimas”, 
detalha.
São esses indivíduos que, 
segundo ela, distribuem o 
conteúdo ideológico ligado 
à extrema direita mundial 
e, muitas vezes, sabem de 

antemão dos atentados. 
“Esses que só fazem isso 
são uma espécie de catali-
sadores. Às vezes eles sa-
bem com antecedência que 
o atentado vai acontecer 
tal dia, qual é a pessoa, o 
nome do agressor”, explica 
ela sobre os materiais dis-
seminados como forma de 
incentivar essas ações vio-
lentas.
Essas mensagens também 
são distribuídas por redes 
sociais e usam, muitas ve-
zes, uma estética chamada 
de fashwave, com cores bri-
lhantes e visual que remete 
a década de 1980. Os conteú-
dos desse tipo têm sido uma 
marca da extrema direita em 
diversas partes do mundo, 
como entre os apoiadores do 
ex-presidente norte-ameri-
cano Donald Trump.

Luciano Nascimento

RTP

VOLTA AO MUNDO

A sonda científica 
Juice, da Agência 
Espacial Europeia 

(ESA), já está em órbita 
terrestre. Passava poucos 
minutos das 13h (horário 
Local) quando o poderoso 
foguete Ariane V decolou 
do porto espacial da ESA, 
em Kourou, na Guiana 
Francesa.
Os últimos segundos do 
lançamento do Ariane 
foram seguidos de muita 
expectativa no centro de 
controle da missão, de-
pois de o lançamento ter 
sido cancelado ontem por 
más condições meteoro-
lógicas.
Passados 28 minutos da 
decolagem, a sonda Juice 
separou-se do lançador 
que a levou até a órbita 
terrestre, para iniciar a 
longa viagem até Júpiter.
Uma hora e 18 minutos 
após o lançamento, o di-
retor de voo da missão, o 
português Bruno Sousa, 
confirmava que todo os 
painéis solares da Juice 
estavam abertos e reco-
lhendo energia para ali-
mentar a sonda e todos os 
instrumentos de navega-
ção até Júpiter.

Missões

Esta não é a primeira vez 
que que sondas explorató-
rias são enviadas a Júpiter. 
Por lá passaram as Pion-
ner 10 e 11 (1973/74), as 
Voyager I e II (1979), Gali-
leo (1995), Ulysses (1992), 
Cassini-Huygens (2000), 
New Horizons (2007) e 
Juno, desde 2016, ainda 
operacional.
Mas a missão da Juice, a 
primeira de classe grande 
no programa Cosmic Vi-
sion 2015-2035, embora vá 
para a órbita do gigante 
gasoso, tem como finali-
dade primária estudar as 
três das quatro grandes 
luas de Júpiter, durante 
três anos.
Equipada com um conjun-
to de sensores remotos, 
geofísicos e instrumentos, 
a missão analisará as luas 
como objetos planetários 
e possíveis habitats. Apro-
veitando a boleia, a sonda 
da ESA explorará também 
o ambiente complexo de 
Júpiter em profundidade 
e estudará o sistema mais 
amplo como um arquétipo 
para gigantes gasosos exis-
tentes em todo o universo.
A missão só apresentará 
os primeiros dados cien-
tíficos por 2032, já que a 
sonda vai demorar sete 
anos e meio para chegar a 
Júpiter.

Missão Juice: sonda 
científica europeia já 

está a caminho
de Júpiter

GAZETA RIO4 Estado do Rio de Janeiro, 15, 16 e 17 de abril de 2023
GERAL



Castro reafirma importância da 
integração das forças de segurança

A CET-Rio montou 
um esquema espe-
cial de tráfego para 

o jogo entre Flamengo e 
Coritiba, neste domingo 
(16/4), às 16h, no Maracanã. 
Para atender ao evento, di-
versas vias no entorno do 
estádio serão interditadas:

Das 13h às 19h:
– Rua Prof. Eurico Rabelo
– Rua Visconde de Ita-
marati, entre as ruas São 
Francisco Xavier e Prof. 
Eurico Rabelo
– Rua Isidro de Figueiredo
– Rua Conselheiro Olegário
– Rua Artur Menezes
– Duas faixas da Av. Rei 
Pelé, sentido centro, en-
tre a Av. Prof. Manoel de 
Abreu e o Museu do Índio
– Av. Maracanã, entre a 
Rua São Francisco Xavier e 
a Av. Rei Pelé
– Viaduto Oduvaldo Cozzi, 
nos acessos à Avenida Ma-
racanã
– Rua Mata Machado, en-
tre a Av. Paula Sousa e a 

Av. Maracanã

Das 17h40 às 19h:
– Av. Professor Manoel de 
Abreu, entre a Rua Dona 
Zulmira e a Av. Rei Pelé
As condições do trânsito 
serão monitoradas quanto 
a eventuais impactos, e os 
tempos semafóricos serão 
ajustados para melhorar a 
fluidez nas rotas alternati-
vas e nos principais corre-
dores de tráfego da região. 
A operação contará com 
55 pessoas, entre agentes 
da CET-Rio e contratados, 
oito veículos operacionais 
e 12 motocicletas. Também 
serão utilizados oito pai-
néis de mensagens variá-
veis que informarão sobre 
os horários dos fechamen-
tos e as rotas alternativas.

Proibição de
estacionamento

Dia 16/4 (domingo), das 8h 
às 20h: será proibido esta-
cionamento de veículos na 
Avenida Paula Sousa, pis-

ta lado esquerdo, junto às 
edificações de numeração 
par, no trecho compreen-
dido entre a Rua São Fran-
cisco Xavier e a Rua Pro-
fessor Eurico Rabelo.

Rotas alternativas
Provenientes do Centro e 
Zona Sul
– Para a Tijuca: utilizar 
rota da Paulo de Frontin 
e Satamini ou seguir pela 
Praça da Bandeira, Rua 
Pará/ Rua Paraíba e Rua 
Mariz e Barros
– Para Vila Isabel e Grajaú: 
utilizar rotas acima e em 
seguida Rua Major Ávila e 
Rua Felipe Camarão
– Para a região do Grande 
Méier: utilizar a rota da 
Rua Visconde de Niterói

Provenientes da Tijuca, 
Grajaú, Vila Isabel e 

entorno
– Para o Centro e a Zona 
Sul: utilizar a rota Con-
de de Bonfim – Haddock 
Lobo

Provenientes do Grande 
Méier

– Para o Centro e a Zona 
Sul: utilizar a rota da Rua 
Visconde de Niterói

Moradores do entorno
O acesso de veículos de 
moradores do entorno 
imediato ao Maracanã 
(ruas Prof. Eurico Rabelo, 
Visconde de Itamarati, Isi-
dro de Figueiredo, Artur 
Menezes e Conselheiro 
Olegário) será feito, exclu-
sivamente, pela Avenida 
Paula Sousa e a Rua Prof. 
Eurico Rabelo, mediante 
apresentação de compro-
vante de residência.

Recomendação
É recomendado aos mo-
toristas que evitem pas-
sar pela região nos ho-
rários das interdições, 
procurando antecipar o 
horário de seus desloca-
mentos ou utilizar as ro-
tas alternativas.

Nessa próxima se-
gunda-feira (17), a 
Secretaria Muni-

cipal de Saúde e Defesa 
Civil de São Gonçalo rea-
bre os pré-agendamentos 
através do aplicativo Co-
lab (https://onelink.to/co-
labapp) para as 168 vagas 
de castração de cães e ga-
tos no Centro de Atendi-
mento Veterinário Muni-
cipal (Cavem), no Mutuá. 
Desde o início deste mês, 
os agendamentos passa-
ram a ser feitos quinze-
nalmente para otimizar o 
uso das vagas. 
A mudança se fez neces-
sária devido ao grande 
número de faltas (mé-
dia de 50%) – tanto nos 
agendamentos presen-
ciais para a marcação da 
castração quanto no dia 
marcado para a cirurgia. 
Ao todo, são realizados 84 
agendamentos por sema-

na e que, nesta etapa, vão 
seguir até o dia 8 de maio. 
As datas disponíveis para 
o pré-agendamento – dia 
em que os tutores ou pes-
soas indicadas por ele 
através do aplicativo Co-
lab levarão a documenta-
ção necessária até o Ca-
vem para a marcação da 
cirurgia – são 24 de abril 
e 8 de maio. Na próxima 
etapa, com o pré-agenda-
mento aberto no dia 8 de 
maio, as datas para levar 
as documentações serão 
15 e 22 de maio. Deve-se 
chegar com 10 minutos 
de antecedência. Datas e 
horários retroativos não 
serão agendados ou re-
marcados.
Os gonçalenses precisam 
ter dois dias disponíveis 
para a castração. O pri-
meiro dia é aquele agen-
dado através do aplicativo 
e que serve para o tutor ou 

alguém indicado por ele 
no pré-agendamento do 
Colab levar a documenta-
ção ao Cavem. A segunda 
data, que é o dia da cirur-
gia, é marcada no dia da 
entrega dos documentos. 
 As duas datas têm faltas 
médias de 50% das pes-
soas, o que prejudica o 
trabalho da unidade e de 
outros gonçalenses que 
deixam de castrar seus 
animais. Se o tutor agen-
dar pelo aplicativo, não 
tiver certeza que estará 
disponível e ainda não 
chegou a data de compa-
recer ao Cavem, ele pode 
cancelar no próprio apli-
cativo do Colab, dando 
oportunidade para que 
outra pessoa consiga rea-
lizar o agendamento.     
Para a realização do cadas-
tro é necessário ser mo-
rador de São Gonçalo, ter 
mais de 18 anos, apresentar 

CPF, identidade e compro-
vante de residência. Cada 
morador tem direito a ca-
dastrar um animal (cães 
e gatos, machos e fêmeas) 
por CPF por mês. Os ani-
mais devem ter de seis 
meses a sete anos. Para os 
cães, o peso mínimo é de 
5 quilos e o máximo é de  
25 quilos. Não é realiza-
da a cirurgia em animais 
braquicefálicos e das raças 
pinscher e yorkshire.   
Os moradores que não 
têm acesso à internet ou 
dificuldade para baixar 
e usar o aplicativo po-
dem procurar o Cavem 
às quartas para realizar 
a marcação na unidade. 
No local, só são realizadas 
15 marcações. O Cavem 
funciona de segunda a 
sexta, das 8h às 17h, e fica 
na Avenida Paula Lemos, 
307, em frente ao Colégio 
Santa Mônica.

São Gonçalo reabre 
agendamento 

para castração de 
animais

CET-Rio monta esquema de trânsito para
o jogo do Botafogo no estadio Nilton Santos

O governador 
Cláudio Cas-
tro esteve 
nesta quin-
ta-feira (13/4) 

com o ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Flávio 
Dino, na Laad Defence & 
Security, a maior feira so-
bre segurança da América 
Latina, no Riocentro, Zona 
Oeste carioca. No encon-
tro, ambos destacaram a 
importância do trabalho 
integrado entre as forças 
estaduais e federais de se-
gurança no enfrentamento 
à criminalidade. Duran-
te o encontro, foi lançado 
edital de chamada pública 
do Programa de Fortaleci-
mento das Guardas Muni-
cipais, que vai selecionar e 
financiar projetos das cida-
des voltados para a preven-

ção e o enfrentamento da 
violência contra mulheres 
e meninas.
- O estado do Rio está pas-
sando por uma grande evo-
lução na segurança pública. 
Os nossos agentes recebem 
o terceiro melhor salário do 
Brasil, estamos reformando 
os batalhões e as delega-
cias. Além disso, licitamos 
21 mil câmeras corporais, 
35 drones de investigação e 
novas viaturas. Um inves-
timento de R$ 1 bilhão. O 
nosso estado tem comando. 
Estamos investindo e capa-
citando os nossos policiais, 
e a parceria com o governo 
federal é de extrema impor-
tância para conseguirmos 
chegar ao resultado espera-
do - declarou o governador.
Cláudio Castro disse que, 
para estreitar a parceria 

entre os governos estadual 
e federal, tem uma reunião 
marcada com o ministro 
Flávio Dino no próximo 
dia 25, onde serão discu-
tidas soluções integradas 
no combate à criminalida-
de, com foco também na 
segurança nas escolas. O 
governador destacou que 
no âmbito do estado já foi 
criado um Comitê Perma-
nente de Segurança Esco-
lar, que já teve a primeira 
reunião nesta semana. 
Ele também ressaltou que 
o aplicativo Rede Escola 
está na fase final de desen-
volvimento.
- Lançamos o edital para 
os estados e municípios, no 
valor de R$ 150 milhões, es-
pecificamente para a segu-
rança nas escolas. Esse tra-
balho em conjunto com os 

governos federal, estadual 
e municipal vai nos per-
mitir alcançar o resultado 
necessário para erradicar 
esses crimes bárbaros que 
estão acontecendo no nos-
so país. Escola é um local 
de harmonia e segurança – 
disse o ministro da Justiça.
Ao lado do ministro, o go-
vernador visitou o estande 
do Ministério da Justiça. 
Em seguida foi aos estan-
des do Corpo de Bombei-
ros e da Polícia Militar. 
Também estiveram pre-
sentes na cerimônia os 
secretários estaduais de 
Polícia Militar, de Polícia 
Civil, de Defesa Civil e de 
Administração Peniten-
ciária, além de superin-
tendentes da Polícia Rodo-
viária Federal e da Polícia 
Federal no Rio de Janeiro.
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MAX NOVO STREAMING

As plataformas HBO 
Max e Discovery+ 
agora estão 

juntas no “Max”, o novo 
streaming da Warner Bros. 
Discovery. Executivos da 
companhia revelaram 
os planos para o serviço 
nesta quarta-feira (12). O 
Max deve estrear em 23 
de maio nos EUA. A data 
de lançamento no Brasil 
ainda não foi confirmada. 
A perspectiva é que 
o serviço inaugure na 
América Latina no segundo 
semestre de 2023, entre 
setembro e dezembro. 
Com a união, o serviço 
deixa a cor roxa já 
conhecida da HBO Max 
e ganha o tom azul. Na 
apresentação, executivos 
da Warner reforçaram 
que a plataforma deve 
unir o conteúdo para 
toda a família. “Chega de 
milhares de assinaturas, 
agora você pode encontrar 
seus programas favoritos 
em um único lugar”, disse 
o CEO David Zaslav. A nova 
plataforma vai manter os 
mesmos valores da HBO 
Max, começando por US$ 
9,99 no plano mensal. A 
diferença é que haverá 
um plano mais caro, de 
US$ 19,99, que recebeu o 
nome de “Ultimate”. Este 
oferecerá exibição em 4K 
e quatro telas simultâneas. 
A empresa não divulgou 
os valores para o Brasil. O 
processo de transição para 
os usuários que já assinam 
a HBO Max não demandará 
a criação de outra conta. 
A nova plataforma deve 
receber todos os dados 
dos inscritos atuais, 
como perfil, histórico 
de produções assistidas 
e outras informações 
pessoais. A nova 
plataforma deve reunir 
conteúdo de diversos 
canais da Warner, como 
TLC e Cartoon Network, 
além de produções 
originais do Max Originals, 
o que inclui os novos 
filmes da DC, como “The 

Flash”. O serviço também 
deve contar com a nova 
série adaptada dos livros 
de Harry Potter, com um 
novo elenco. “Por 10 anos 
consecutivos, as pessoas 
vão ver Harry Potter na 
HBO”, disse Zaslav. Ele não 
especificou se serão 10 
temporadas da série ou se 
haverá intervalo durante 
a produção. JK Rowling, 
que escreveu os livros, 
entrou como produtora 
executiva da série. 
“Max” é uma tentativa 
do Zaslav de alavancar o 
streaming da companhia 
e reduzir a concorrência 
ante a Netflix, com 231 
milhões de assinantes, e a 
Disney+, com 235 milhões. 
Os serviços da Warner 
Bros. Discovery reúnem 
cerca de 96 milhões de 
inscritos, com meta de 
alcançar 130 milhões 
em 2025.Os últimos 12 
meses da Warner foram 
desafiadores. A empresa 
engavetou projetos, 
demitiu milhares de 
funcionários e luta para 
pagar uma dívida estimada 
em US$ 50 bilhões. Com o 
novo serviço, a expectativa 
é atingir o ponto de 
equilíbrio financeiro só em 
2024 e torná-lo lucrativo a 
partir de 2025. Para atrair 
o público, Zaslav reforçou 
que a nova plataforma 
vai passar por melhorias 
na parte técnica, com 
busca facilitada de títulos 
e navegação até 30% 
mais rápida. Downloads 
também serão otimizados, 
disse ele. Essa era uma das 
principais reclamações de 
usuários, que relatavam 
interrupções e dificuldade 
para encontrar títulos no 
streaming. Outra melhoria 
tem relação com o uso de 
IA (inteligência artificial). A 
plataforma deve apostar 
na tecnologia para 
entregar recomendações 
personalizadas aos 
usuários assim que eles 
terminam um filme ou 
série.

PAULO SILVA
CINEMA

Focus Cia de Dança em
dose dupla em Niterói!
Neste final de 

semana, o 
Theatro Mu-
nicipal de 
Niterói está 

recebendo dois espetácu-
los da Focus Cia de Dança, 
de quinta a domingo. No 
mês em que o “rei” Roberto 
Carlos comemora 82 anos 
(o aniversário é 19 de abril), 
a Focus dança o repertório 
do astro brasileiro em As 
canções que você dançou 
pra mim, em cartaz há 12 
anos. Será nos dias 14 e 15 
de abril, às 20h. Já o espe-
táculo infantil Bichos Dan-
çantes, primeiro da Focus 
para crianças, com dire-
ção, texto, concepção e co-
reografia de Alex Neoral, 
ganha o palco com muita 
cor, movimento e diver-
são em ritmo de floresta. 
Os bichos são dublados 
nas vozes de Lucinha Lins, 
Reynaldo Gianecchini, 
José Loreto, Mateus Sola-
no, Juliana Alves, Fernan-
da Abreu, Gabriel Leone, 

Tânia Alves, Bianca Byin-
gton, para citar alguns. Os 
bailarinos fazem um ver-
dadeiro auê em cena, re-
pletos de energia e beleza.
A temporada no Thea-
tro Municipal de Niterói 
é viabilizada por meio do 
patrocínio da Petrobras 
através da Lei Federal de 
Incentivo à Cultura.

Bichos Dançantes
É uma jornada rumo à 
alegria, propósito defini-
do pelos 14 personagens 
que contam a história. 
Tem jabuti, coelho, cava-
lo, macaco e peixe para 
citar alguns integrantes da 
animada e frenética fau-
na. Eles se reúnem para 
organizar a festa da Jabu-
ti Elisa, que completa 100 
anos. Aos 100 anos, vocês 
podem imaginar: a jabuti 
Elisa quer novidade, can-
sou a beleza do habitual 
“parabéns a você”. É a pró-
pria Elisa que convida oito 
bichos para comemoração 

diferentona, com o único 
objetivo: todo mundo ser 
feliz. Elisa chama a todos 
para uma grande aventura! 
É o caminho para que eles 
encontrem, juntos, a felici-
dade.
O texto é de autoria do 
próprio Alex Neoral e vi-
rou livro pela editora Co-
bogó. As músicas são com-
postas pela dupla TUIM, 
Felipe Habib e Paula Raia, 
com letras e arranjos todos 
originais, criados especial-
mente para o projeto. As 
canções e a trilha inciden-
tal complementam a nar-
rativa, que mistura humor, 
alegria, questionamentos e 
muita diversão.

Reparem só na seleção 
good vibe dos atores 

que dão vozes ao espe-
táculo

São eles: Lucinha Lins (Eli-
sa, a jabuti aniversarian-
te), Reynaldo Gianecchini 
(Lauro, o coelho sabichão), 
José Loreto (Dalton, o ca-

valo destemido), Mateus 
Solano (Felício, o maca-
co astuto), Juliana Alves 
(Shirley, a bailarina cisne), 
Fernanda Abreu (Vitória, 
a água-viva descolada), 
Gabriel Leone (Paixão, o 
peixe apaixonado), Evelyn 
Castro (Janair, a barata ca-
rente), Tânia Alves (Suely, 
a coruja protetora), Bian-
ca Byington (Esperança, 
a inocente esperança), 
Vilma Melo (Cordélia, a 
galinha maternal), Jeffer-
son Schroeder (Alberto, o 
cão inquieto), Paula Raia 
(Tuim, o passarinho can-
tante) e Pedro Lima (Ven-
to, o poderoso vento).
Essas potentes vozes são 
interpretadas pelos cor-
pos dos bailarinos da Fo-
cus Cia de Dança, que dão 
vida a esses personagens, 
formado por  Bianca Lo-
pes, Carolina de Sá, Cos-
me Gregory, Lindemberg 
Malli, Natanael Nogueira, 
Paloma Tauffer, Vanessa 
Fontes e Wesley Tavares

A pianista clássica 
Maria Josephina 

Mignone comple-
tará 100 anos no 

próximo dia 25 de 
março

Ela tem intensa 
vida social e mu-
sical, saindo com 

amigos para restau-
rantes (aonde toma sua  
taça de vinho, não abre 
mão da sobremesa) e 
frequentando o circui-
to musical da cidade.
Certamente, a vida ple-
na que ela tem merece 
um destaque porque 
também servirá de es-

tímulo a outros super-
-idosos como dona Jo-
sephina Mignone.
Ela é viúva do maestro 
Francisco Mignone, 
com quem formou, por 
anos, o Duo Mignone. 
Até escreveu, tempos 
atrás, um livro sobre as 
cartas que trocaram a 
vida toda. Viveram um 
amor lindo, geraram 
uma filha, a dra.Anete 
Rubin hj especialista 
em direitos autorais e 
advogada de diversos 
artistas como, princi-
palmente, a Alcione). E 
suas vidas se confundi-
ram com a própria his-
tória da música clássica 

NOS BASTIDORES
*Neno Ferreira

e da arte brasileira. Sua 
casa, em Copacabana, 
por exemplo, foi frequen-
tada pela nata cultural do 
país. 
Atualmente, está residin-
do em SP com a filha...
que está cuidando da 

mãe e do precioso acervo 
do maestro e de dona Jo-
sephina ; 
Se puder dar um registro 
seria maravilhoso...
Grata, Eulália Figueiredo 
(Assessoria de Imprensa - 
21 9 8606 3076).
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Flamengo anuncia 
contratação do 

técnico argentino 
Jorge Sampaoli

Gustavo Garcia e
Thayuan Leiras

Justiça acata pedido do Vasco 
e determina que Flamengo 
libere o estádio do Maracanã

Com desfalques e possíveis estreias, 
Botafogo divulga relacionados para 
duelo com o São Paulo

O Botafogo divul-
gou a lista de jo-
gadores relacio-

nados pelo técnico Luís 
Castro para a primeira 
partida do Brasileirão, 
neste sábado (15), às 
18h30, contra o São Paulo, 
no Estádio Nilton Santos. 
Para o compromisso, o 
Glorioso tem três desfal-
ques e duas possíveis es-
treias.
Marçal e Hugo, ambos 
da lateral esquerda, estão 

em tratamento no depar-
tamento médico e ficam 
fora da primeira partida 
na competição. A ten-
dência é de que Rafael, 
utilizado no setor na vi-
tória por 2 a 0 sobre o Yi-
piranga-RS, pela Copa do 
Brasil, ocupe novamente 
a vaga. Victor Sá, atacan-
te, também é baixa na 
equipe por conta de lesão 
- o Botafogo adotou como 
prática normal no clube 
não informar os proble-

mas dos atletas.
O técnico Luís Castro, 
no entanto, ganhou mais 
uma opção para o lado 
de campo na parte ofen-
siva. Regularizado na 
CBF, o paraguaio Matías 
Segovia fica à disposição 
pela primeira vez e pode 
fazer sua estreia com a 
camisa alvinegra. Jander-
son, promessa do sub-23, 
também foi relacionado 
e pode ter sua primeira 
aparição.

O Flamengo ofi-
cializou na noite 
desta sexta a con-

tratação do argentino Jor-
ge Sampaoli como novo 
treinador da equipe. O 
acordo tem duração até o 
fim de 2024. Ele já é espe-
rado no Rio neste fim de 
semana, mas não dirige a 
equipe contra o Coritiba, 
domingo, no Maracanã.
Sampaoli deve iniciar 
seus trabalhos no CT do 
Ninho do Urubu na pró-
xima segunda-feira. Com 
isso, já estará na área téc-
nica comandando a equi-
pe diante do Ñublense, 
na quarta-feira, no Ma-
racanã. A partida é válida 
pela segunda rodada da 
fase de grupos da Liber-
tadores. Na Chave A, o 
Flamengo estreou com 
derrota para o Aucas, em 
Quito, no Equador.
O acerto com Sampaoli 
ocorre um dia depois da 
derrota por 2 a 0 para o 
Maringá, pelo primeiro 
jogo do duelo válido pela 
terceira fase da Copa do 
Brasil, e põe fim a uma 
novela que indicava um 
retorno de Jorge Jesus. A 
atuação do time na noi-
te de quinta-feira (e o 
próprio placar), contudo, 
obrigaram a diretoria a 
acelerar a definição por 

um treinador. E a impos-
sibilidade de contar ime-
diatamente com o por-
tuguês se tornaram um 
empecilho.
Caso acertasse com Je-
sus, o Flamengo teria 
que aguardar até o fim 
de maio, quando termina 
seu contrato com o Fener-
bahce, da Turquia. Neste 
período, o time faria ain-
da mais 12 partidas (oito 
pelo Brasileiro, três pela 
Libertadores e o jogo de 
volta contra o Maringá, 
pela Copa do Brasil). Ou 
seja: compromissos que 
podem decretar o fim das 
ambições do rubro-negro 
na temporada em caso de 
fracassos.
A chegada de Sampao-
li ao Flamengo pode 
ser considerada a con-
cretização de um flerte 
antigo. Em 2015, muito 
antes de sua primeira 
passagem pelo futebol 
brasileiro (no Santos, em 
2019), ele foi usado como 
trunfo pela chapa do 
então candidato à presi-
dente do clube Wallim 
Vasconcellos. O carto-
la anunciou um acordo 
com o argentino para as-
sumir o time em caso de 
vitória no pleito. Acabou 
derrotado por Eduardo 
Bandeira de Mello.

A Justiça acatou 
pedido do Vas-
co para que 
o jogo contra 
o Palmeiras, 

pela segunda rodada do 
Brasileirão, seja no Mara-
canã. O clube havia entrado 
com uma ação na última 
quinta e, nesta sexta, de-
cisão da juíza Paula Silva 
Pereira determinou que o 
estádio deve ser cedido nas 
mesmas condições aplica-
das a Flamengo e Flumi-
nense, que dividem a admi-
nistração do Maraca.

"Defiro em parte a tutela 
de urgência em caráter an-
tecedente para determinar 
que o réu disponibilize o 
estádio do Maracanã para a 
realização da partida entre 
Vasco e Palmeiras, no dia 
23/04/2023, nas condições 
comerciais aplicadas aos 
demais clubes não signatá-
rios do TPU", diz a decisão.
O Vasco havia enviado 
duas solicitações ao Con-
sórcio, mas não obteve res-
posta e, por isso, ingressou 
na Justiça. Flamengo e 
Fluminense vão recorrer 
da decisão. A dupla ale-
ga condições do gramado 
para a negativa.

"A questão referente à pre-
servação do gramado, ainda 
que relevante, deve ser pon-
derada com o interesse da 
coletividade na utilização do 
Maracanã", aponta a juíza.
O jogo contra o Palmeiras 
está marcado para 23 de 
abril, um domingo. O Flu-
minense joga no estádio 
na véspera, dia 22 de abril, 
contra o Athletico-PR. O 
Vasco defende que isso 
não é problema, porque, 
recentemente, o Maracanã 
foi palco de dois jogos em 
dias seguidos, em 18 e 19 
de março, pela semifinal 
do Campeonato Carioca.
No entanto, a Greenleaf, 

empresa responsável pela 
manutenção do gramado, 
alega em laudo solicitado 
pelo Consórcio que é "ne-
cessário o respeito a um 
intervalo mínimo de 72 
horas entre partidas".
Os clubes defendem que 
o Vasco tem outras op-
ções, como o Estádio Nil-
ton Santos e até mesmo 
o Mané Garrincha, em 
Brasília. Flamengo e Flu-
minense não se opõem ao 
Vasco usar o Maracanã em 
outras datas e dizem que 
o caderno de licitação dá 
prerrogativa à gestão de 
administrar jogos quando 
estiver superutilizado.
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Rua Hercília nº 1299 - Vila Emil - Mesquita- RJ
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Conquiste sua vaga no mercado de trabalho.
MUDE O RUMO DA SUA VIDA I.

Téc. Enfermagem
Secretaria Escolar

Segurança do Trabalho
Formação de Professores

Cuidador de Idosos
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MATRÍCULAS
ABERTAS

Vantagens que só o aluno GHF tem...
Wifi  -  Clube de Benefícios  -  Estágios sem taxas 

Seguro de vida incluso  -  Laboratório equipado 
Aulas práticas extras  sem custos

Professores especializados - Equipe pedagógica humanizada

Sabe o que ainda falta no GHF ?  VOCÊ !
e muito mais...

Leonardo Fabri


